

# La CdP en bref

LE NUMÉRO 4 : L'ÉNERGIE, L'ÉLÉPHANT DANS LA PIÈCE LES COMBUSTIBLES FOSSILES

## LE PÉTROLE

Aujourd'hui à la CdP, l'énergie était au cœur des discussions. 20 pays incluant le Canada et les États-Unis se sont entendus pour ne plus faire de prêts ni investir à l'international pour les projets d'énergie fossile.

Le Québec s'est joint au BOGA (Beyond Oil and Gas Alliance), dirigé par le Costa Rica et le Danemark, qui s'engagent à éliminer la production de combustibles fossiles, mais d'ici une date fixe et plus ambitieuse que ce que d'autres pays à la CdP mettent à l'avant

Au sein des Dialogues, il a été question de transition juste et complète vers les énergies renouvelables durables. Repenser notre consommation d'énergie, aller vers plus l'efficacité et de sobriété énergétique.

## LE CHARBON

De plus, le PPCA (Powering Past Coal Alliance) rassemble 28 nouveaux pays qui s'engagent à s'éloigner de l'énergie au charbon et à se diriger vers l'énergie propre. L'Ukraine, le troisième pays Européen avec la plus grande flotte de charbon s'est joint au PPCA en promettant de cesser l'énergie au charbon d'ici 2035 et d'investir dans ses travailleurs pour une transition équitable.

Les représentants du Climate Vulnerable Forum (CVF), ont réclamé, dans le cadre d'une « déclaration de Dacca », un « pacte climatique d'urgence ». *Notre démarche n'est pas hostile, mais la confiance dans les engagements volontaires des pays pollueurs n'est plus là et la discussion sur les dommages et pertes, à cette COP, reste dans les marges, assure Gaston Browne, premier ministre d'Antigua-et-Barbuda, un Etat des Petites Antilles.*  
*Or nous ne pouvons pas juste rester assis en espérant la charité ou en mendiant de l'aide. »*

## L'ARTICLE 6

Il se déroule aussi des négociations et discussions concernant l'Article 6 de l'Accord de Paris. La section sur le marché du commerce du carbone relève des questions importantes concernant les règles internationales à venir et un prix global du carbone.

Une autre section de l'Article 6 dont discute les équipes de négociations est l'inclusion des droits humains dans le texte. Aujourd'hui l'Inde a exprimé son refus d'inclure la mention des droits humains, ce à quoi on ne s'attendait pas.

Sur une autre note, hier soir, la société civile du Québec a rencontré le premier ministre François Legault, qui semblait être à l'écoute des soucis environnementaux des organisations. À suivre...

## LIENS UTILES

[UKCOP](#)

[CdP26 Breakthrough Agenda](#)

[Conférence des Nations Unies sur le climat de Glasgow - Le Québec rallie la Beyond Oil and Gas Coalition](#)

[PPCA](#)

ONU Info : « Journée de l'énergie » à la COP26 : appels pour mettre fin à l'utilisation du charbon, du gaz et du pétrole

[ECO Newsletter at COP26 \(en anglais et espagnol\)](#)